

Corresponsal de París
Hoja autógrafo diaria

Servicio de la prensa española

Redacción y Administración
17 y 19 rue Mauberge
París.

Año IV. - Núm. 404.

París 5.º de Mayo de 1888.

La situación.

Los periódicos de hoy pueden decirse que han cojido la política interior de lado para ocuparse solo de los asuntos extranjeros o de ese cúmulo de menudecias que ocurren siempre en una capital tan grande y tan bulliciosa como París, donde los acontecimientos se suceden con tanta rapididad y surgen a cada minuto del día. En realidad la política palpitante está encalmada con motivo de la suspensión de las sesiones del Parlamento y de la ausencia del Presidente de la República. Todo se reduce a continuar hablando de Boulanger, que es el personaje de moda. Los periódicos afectos al general no se cansan de estampar su nombre en sus columnas por cualquier motivo, por insignificante que sea. No mueve el general una mano ni un pie; no pronuncia una palabra o no escribe una carta, que inmediatamente se salgan los ahudidos periódicos a dar cuenta exacta de todo, tratando al general, ni como al jefe de un partido, sino como a un verdadero ídolo. Como decía ayer muy bien un periódico imparcial y sensato de París, creemos que tal vez en todo esto, es decir, en todas estas exageraciones se equivocan y proceden con malisimo acuerdo los amigos de Boulanger. Si no se hiciera tanto abuso de su nombre, sería más respetado y probablemente su popularidad de hoy sería más fundada y por consiguiente más duradera. Recuérdense, sino, los nombres más gloriosos que ilustran la historia de Francia en sus últimos tiempos. Empezando por el único Lamartine que, después de haberse hecho casi dueño de Francia - de su opinión a lo menos, - acabó por ser apenas elegido diputado cuando algún tiempo después solicitaba como un humilde postulante los votos de sus conciudadanos; y acabando por M. Thiers que, después de haber sido aclamado por

Paris 14 de mayo de 1888.

F. 2.

francia entera como el salvador del territorio, termino su existencia y con ella su brillante carrera casi, un medio de la general indiferencia, todos los ejemplos que han pasado más o menos recientemente ante nuestra vista nos prueban de una manera lamentable si se quiere, pero no menos evidente, que nada hay en la tierra tan ficticio como la popularidad política y nada tan falso y poco duradero como los entusiasmos de las masas.

Así está la situación actualmente en francia, y como nosotros no podríamos cambiar nada ello preciso es que lo dejemos, tal como está esperando que nuevos sucesos - que no han de tardar - vengan a darnos el tema para sustituir con otro asunto que no sea el de la eterna cuestion Boulanger la cronica política de la primera parte de nuestra correspondencia.

En Alemania. - Segun opinion general en Berlin (- así se desprende de los ultimos telegramas recibidos -) parece muy evidente que la crisis que amenazaba con un desenlace fatal la enfermedad del emperador, ha sido por el momento conjurada, no faltando quien crea que el estacionamiento de la enfermedad - ya que no pueda decirse correctamente la mejoría - se prolongara todavía por bastante tiempo.

El único entre los facultativos asistentes del emperador que ha permanecido encastillado en sus opiniones pesimistas, es el doctor Bergmann, quien, por tal motivo ha debido retirarse. Parece cosa decidida que el doctor Bergmann será reemplazado cerca del ilustre enfermo por el doctor Bardeleben, director de la Clinica quirurgica del Hospicio de la Caridad de Berlin.

+ * +

A propósito de la enfermedad que aqueja al emperador Federico, publicamos a título de curiosidad la siguiente noticia que reproducen hoy casi todos los periódicos parisienses.

Ayer noche termino sus sesiones el Congreso internacional de laringología y otología reunido ultimamente en Paris bajo la presidencia del doctor Boucheron. - El Congreso, como es natural, se ocupó de una cuestion de actualidad como es la del Cancer de la laringe, enfermedad que al parecer sufre el emperador de Alemania.

La mayoría del Congreso ha opinado que la extirpacion total o parcial de la laringe no puede dar buenos resultados más que cuando la operacion es hecha en los comienzos de la enfermedad y cuando el cancer está limitado a la parte interna de

la laringe. En una palabra, la traqueotomía es la sola operación aplicable cuando el cáncer está difundido y adelantado.

En el caso concreto del emperador, según opinión del Congreso, habiéndose opuesto el doctor Mackenzie a la extirpación de la laringe, o bien el emperador no tiene el cáncer ^{estrómicamente lo que} hasta ahora se ha supuesto, o bien su cáncer es un cáncer difuso.

Una grave eventualidad. — Algunos periódicos anuncian, refiriéndose a noticias particulares — pues nada que tenga carácter oficial ha traspirado todavía — que el rey de Holanda está gravemente enfermo.

La muerte de Guillermo de Holanda en los actuales momentos, vendría a complicar no poco la situación, ya bastante perturbada de Europa. El heredero del trono es un niño de siete años, y la princesa Guillermina es hija del segundo matrimonio del rey, que era entonces septuagenario. Sabido es que el Luxemburgo, país neutral, colocado bajo el cenorio de los Países Bajos, ha pertenecido a la Confederación germánica, y siempre ha sido un objeto de protesta y ambición por parte de los Alemanes. La sucesión del actual rey Guillermo despertaría indudablemente la cuestión del Ducado, sin contar con que en la Corte de Alemania se ha acariciado el proyecto de unir a la princesa Guillermina con un príncipe de Hohenzollern. Si ese proyecto renaciase y pasara al terreno de los hechos, por tardaría la Holanda en entrar en la hegemonía alemana.

Que muera el rey Guillermo de Holanda, presienta mente ahora en que Federico III de Alemania debe pueramente a seguirle de bien cerca a la tumba, y la paz de Europa corre de nuevo los más grandes peligros.

Las víctimas de un desafío. — Yo soy en realidad la pobre viuda y los tiernos huérfanos que ha dejado el pintor Mr. Dupuis, muerto anteayer a consecuencia del duelo a pistola de que habíamos cuenta en nuestra anterior correspondencia.

Véase, sino, la siguiente carta que publican hoy la mayor parte de los periódicos de la capital:

"Promitidme, mi apreciable Director, poner en conocimiento del público los siguientes hechos, cuya triste realidad está encima de todo comentario.

"El pintor Félix Dupuis, muerto desgraciadamente ayer en un duelo, no deja a su familia un solo céntimo.

"Este trabajador asiduo, este hombre entre todos honrado, luchaba por la vida hacia mucho tiempo!

"Leon uno de mis amigos (M. Emile Réaup) me ha presentado a M. Maguand, director de Le Figaro para contarle cuenta de tan triste situación.

"Nuestro colega me ha hecho entregar inmediatamente la cantidad de 300 francos (de los cuales 100 son de su cotización personal) para pagar el entierro de nuestro pobre Dupuis.

"Espero que las almas caritativas y los artistas no querrán olvidar el angustioso estado en que queda la desventurada familia.

Firmado: Blivet-Papude."

Ciertamente las lágrimas se nos saltan a los ojos al abarcar la magnitud de la horrible desgracia que pesa sobre esa infortunada esposa y sobre esos infelices huérfanos, a quienes de un modo tan cruel ha venido a traer el resultado de una preocupación de la época.

Detalle interesante y triste a la vez, que se relaciona con el trágico suceso que comentamos: el día mismo en que tuvo lugar el duelo que acabó con la vida de ese pobre Dupuis, los amigos del infortunado artista estaban invitados para asistir a una velada de familia en su casa, a semejanza de la reunión que dió origen a los supuestos motivos del desafío. Calcúlase la sorpresa de esos amigos cuando, en vez de la expansión y de la alegría, se encontraron con el desenlace de una espantosa tragedia.

La apertura del salón. — Como ayer indicábamos, la apertura del gran salón de pinturas y esculturas correspondiente a este año tuvo lugar, siendo inmensa la concurrencia que durante todo el día se pasó por la exposición contemplando el gran número de obras de arte que el genio nacional y extranjero tiene allí acumuladas. Sería imposible dar una idea aproximada del número considerable de personajes de todas clases y categorías que visitó el salón con motivo de la ceremonia llamada del verisaje. Entre los políticos que hoy prisan en la opinión, vimos allí al general Boulanger y al presidente del gabinete M. Floquet, con su esposa. — A las 2 de la tarde habían entrado en el palacio de la exposición más de 22000 personas.

Última hora.

(Berlín, 1.) El emperador ha sufrido una ligera recaída a consecuencia de haber aumentado la fiebre. El estado general del enfermo es en estos días bifactorio que ayer. La noche última también ha sido tan buena como las precedentes. (Prensa: 270 82:10 - Luz: 2140 - N. España: 285 125.)